

HOY, EL ENTORNO OPERATIVO DEL SECTOR BANCARIO EN EL PAÍS ES ESTABLE

Moody's mantiene en Negativa perspectiva de la banca en México

Pese a incertidumbre por TLCAN, bancos tienen limitada exposición a sectores del acuerdo

Edgar Juárez

EL ECONOMISTA

LA INCERTIDUMBRE alrededor de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y la dirección de la política de cara a la elección presidencial del 2018 hacen que Moody's mantenga en Negativa la perspectiva para la banca en México.

Esta también está a tono con la del soberano, a pesar de que la calificadora reconoce que la banca en México se encuentra estable, bien capitalizada y con liquidez, además de que presenta una de las mejores rentas de la región.

Moody's dio a conocer su reporte de perspectiva crediticia de los bancos de América Latina, donde en el conjunto de la región la mantuvo en Estable.

En el caso de México refiere que, pese a la incertidumbre por el TLCAN, los bancos tienen una limita-

da exposición directa a los sectores del acuerdo comercial.

La calificadora señala que hoy el entorno operativo de la banca en México es estable; lo mismo que los riesgos de activos y capital; la liquidez y el fondeo; además de que su rentabilidad y eficiencia están en mejora. Donde sí ve un deterioro es en una posible ayuda del gobierno, en caso de que se requiera.

"Históricamente el bajo riesgo de activos está respaldado por un crecimiento del PIB resistente, a pesar de la alta inflación y las tasas de interés", enfatiza.

Añade: "La rentabilidad continúa beneficiándose de tasas de interés más altas, dado el profundo acceso de los bancos a depósitos minoristas de bajo costo".

En lo que va del 2017, como consecuencia de la volatilidad e incertidumbre que se ha registrado, además de altas tasas de interés y elevada inflación, el crédito que otorga la ban-

ca comercial se ha desacelerado, pero sigue con crecimientos.

PERSPECTIVA ESTABLE PARA AL

En general, para los bancos de la región de América Latina, Moody's refiere que la perspectiva es Estable, lo que refleja la mejora esperada en el crecimiento económico de la región, la cual estabilizará los entornos operativos.

"La calidad estable de activos que resulta de estas condiciones dará soporte a la rentabilidad y niveles de capital. La base amplia de fondeo de depósitos de los bancos también continuará formando una base fuerte para el crecimiento del crédito", puntualiza.

Agrega que, en la región, los riesgos de activos permanecen contenidos, a pesar de los recientes problemas de gobierno corporativo y escándalos de corrupción, y que la creciente actividad económica dará soporte a la calidad conforme

maduran los créditos otorgados en segmentos de mercado de mayor riesgo, mientras que las amplias reservas de cobertura para pérdidas y los adecuados niveles de capital protegerán a los bancos contra aumentos de morosidad inesperados.

"La rentabilidad de los bancos latinoamericanos continuará fuerte, sostenida por amplios márgenes de interés neto, una utilidad por comisiones resistente y los bajos costos crediticios", detalló Aaron Freedman, associate managing director de Moody's.

Además, la continuidad de las inversiones en digitalización generará mejoras adicionales a la ya fuerte eficiencia operativa, no obstante los incrementos de corto plazo en las inversiones de capital.

De acuerdo con Moody's, los siguientes sistemas bancarios tienen perspectiva Estable: Argentina, Bolivia, Colombia, Paraguay y Uruguay. En tanto, tienen pers-



La base amplia de fondeo de depósitos de los bancos continuará formando una base fuerte. FOTO ARCHIVO EE

pectiva Negativa: Brasil, Chile y México, en línea con la perspectiva de sus respectivas calificaciones soberanas. Sólo el de Perú tiene perspectiva Positiva.

POLÍTICAS PÚBLICAS AFECTARÍAN

No obstante, Moody's señala que los cambios en políticas públicas posteriores a un año electoral de gran actividad en el 2018 podrían afectar el crecimiento económico revirtiendo mejoras en la calidad de activos y afectando la rentabilidad.

La agencia destaca que en los próximos meses habrá elecciones presidenciales en Brasil, México, Colombia y Paraguay, además de la segunda ronda electoral que se llevará a cabo en Chile el 17 de diciembre.